
 

 

 

 

  

■ 芳賀町長との懇談会開催 

 例年、町長と芳工連との意見交換会

を開催しておりますが、今年は趣向を

変えて町長と芳工連正副会長との懇

談会が 7 月 16 日、芳賀町役場におい

て開催されました。 

芳工連からは細岡会長、富永・鈴木

副会長と事務局長渡辺の４名が出席、

芳賀町からは見目町長、古谷副町長、古壕教育長、赤澤・大根田・稲川部長、山本課長など８名が

出席して行われました。 

見目町長から「ＬＲＴ整備に合わせたまちづくり」について説明を受け、懇談に入りました。 

細岡会長が、芳工連の一番の関心ごと「トラン

ジットセンターの在り方」について町長に伺った

ところ、町長から「ＬＲＴと他の交通との結節点

として、当面バスターミナルを最大限活用してい

きたい」との回答でした。なお、管理センターレ

ストラン棟の場所は、バス、タクシーなどの乗降

用のロータリーを整備するとのことです。 

富永・鈴木副会長からもＬＲＴの利用促進につ

なげるための提案などがありました。 

■ 町への質問・要望に対する回答は次のとおりです。 

表題 質問・要望及び回答 

１ 

道路の補

修につい

て 

 

【要望】 

(1) ホンダ開発(株)前交差点から東側の道路は、マンホールや消火栓の蓋と道路に

段差があるため擦り付けをお願いします。また、(株)鈴与カーゴネットの出入口

付近及び SBS ロジコム(株)前の三叉路の舗装が傷んでいますので補修をお願い

します。 

(2) 東上ガス(株)前の道路を横断しているグレーチングと道路に段差があるため擦

り付けをお願いします。 

【回答】 

(1) 消火栓４箇所中１箇所は、緊急性があるため消火栓の交換・影響部舗装で対応

します（現在、仮復旧まで完了）。その他３箇所は経過観察とし、次年度予算で

同様の対応をします。マンホールについては、経過観察とします。 
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■ 栃木県県土整備部長に要望書提出  

細岡会長、富永副会長、鈴木副会長

とともに事務局長渡辺が７月 16 日、

田城 均県土整備部長に交通渋滞対策

に係る道路整備の促進について要望

書を提出しました。 

細岡会長は「日頃から県民の安全・

安心を支え、持続可能な県土発展にご

尽力されるとともに、私ども工業団地

を取り巻く総合的な道路整備を推進

していただき、心から感謝申し上げ

す。ありがとうございます。芳工連と

しましては、今後とも万全の交通渋滞対策をお願いしたく、本日要望書を提出させていただきまし

た。なお、３項目とも従来からのものですが、特に２つ目の宇都宮テクノ街道板戸大橋の４車線化

につきましては、今後、芳賀第２工業団地への立地企業が操業されることから、ぜひご検討をお願

いいたします」などと挨拶しました。 

 田城県土整備部長は「芳賀の工業団地は、本県内の経済を引っ張っていただいている重要な団地

ですので、要望のあった件につきましては社会資本整備という側面から支援していければと頑張っ

ております。なかなかすべてのご要望にお応えできているわけではありませんが、やれることは何

でもやるの姿勢で、全面支援してまいります」などと挨拶しました。 

提出した３項目の要望と県からの回答は次のとおりです。 

  出入口及び三叉路については、部分的な舗装打ち換えを実施しました。 

(2) グレーチング前後のアスファルト舗装擦り付けを実施しました。 

２ 

可燃ごみ

収集所に

ついて  

【要望】 

 工業団地内の可燃ごみ収集所は、現在工業団地管理センター敷地内のみですが、

ひばりが丘公園近辺（例：排水処理センター敷地内）にも設置していただきたい。 

【回答】 

現在、利用されている可燃ごみ収集所の状況を確認すると、ごみ袋の数が多量に

出されている状況が見受けられません。また、公共施設の利用にも制限があり、可

燃ごみ収集所の維持管理も必要になるため、引き続き現在の管理センター敷地内可

燃ごみ収集所をご利用ください。 

３ 

運動施設

の利用料

金につい

て     

【要望】 

町体育館や運動場の町内在勤者の使用料金は町民と同料金ですが、Ｂ＆Ｇ海洋セ

ンターの利用料金は町外扱いですので、体育館や運動場と同様にしていただきた

い。また、Ｂ＆Ｇ海洋センターを早く再開させていただきたい。 

【回答】 

 Ｂ＆Ｇ海洋センターは、民間に指定管理者制度を活用して管理運営を委託してい

ます。今後の利用料金の設定について、指定管理者と協議をしていきます。 

 なお、Ｂ＆Ｇ海洋センターは、令和４年３月末までに改修を完了することになっ

ていますので、再開は令和４年４月以降になります。 

２ 



１ 宇都宮高根沢バイパスの整備について 

一般社団法人 清原工業団地総

合管理協会、一般社団法人 真岡

工業団地総合管理協会及び芳賀町

工業団地連絡協議会では、国等に

対して毎年連名で「常総・宇都宮

東部連絡道路の整備促進に関する

要望書」を提出して要望活動を行

っているところです。 

その中で「国道４０８号宇都宮

高根沢バイパスの整備促進」につ

いても要望しておりますが、鷺ノ

谷交差点から国道４号までの早期

開通、野高谷町交差点など主要な

交差点の立体交差化について、よ

ろしくお願いいたします。 

 【県の回答概要】 

 令和元年５月に野高谷町交差点

からテクノ街道までの 2.6ｋｍが

開通し、テクノ街道から鷺ノ谷交

差点までの 2.7ｋｍと合わせて計

5.3ｋｍを暫定２車線で供用して

おり、引き続き４車線化を進めて

います。併せて野高谷町交差点の立体化の工事中で、昨年から地盤改良工事を実施、今年は交差

点南側の切り回しを、その後盛土工事等を実施する予定です。この立体化と４車線化は、令和５

年度の供用に向けて努力しています。 

また、テクノ街道交差点の立体化は、地盤改良工事に着手したところです。鷺ノ谷交差点から

国道４号までは、ＪＲを跨ぐことからＪＲ東日本と鉄道交差部の協議を進めるとともに、地盤改

良工事などを進めております。国道４号側の河岸段丘を降りたところでは盛土工事も実施してお

り、早期に完成できるよう進めてまいります。用地買収が一部残っていますが、地元関係者の協

力をいただきながら進めてまいりたいと思います。 

２ 主要地方道宇都宮・向田線(宇都宮テクノ街道)の４車線化について 

宇都宮テクノ街道は、板戸大橋部分を除き４車線化の整備が進むとともに、右折レーンも延長

され誠にありがとうございます。今後、縦軸の国道４０８号バイパスの優先整備とともに、交差

する宇都宮テクノ街道板戸大橋の早期４車線化に向けた調査、計画を推進されるようお願いいた

します。 

 【県の回答概要】 

  テクノ街道は平成３１年３月に２車線で開通し、引き続き４車線化の工事を進めております。

昨年度までに鬼怒川の右岸側４車線化が完成。現在、左岸側の４車線化を進めています。４車線

化は板戸大橋を除いて、令和３年度の完成を目指しております。国道４０８号バイパスを鋭意進

めており、進捗状況を見極めながら、板戸大橋については関係機関との協議、調整を進めてまい

ります。 

３ 



３ 県道石末真岡線の廻り谷地区の道路新設の促進について 

本路線は、昨年「令和３年度末には供用開始したい」と回答をいただいておりますので、予定

どおり工事が完了するようよろしくお願いいたします。 

 【県の回答概要】 

  令和３年度供用開始の予定で進めていましたが、支障電柱の移設が遅れたため、今年度中の完

成が難しい状況です。このため、令和４年度の完成に向けて進めており、道路改良工事などは順

調に進んでいます。支障電柱の移設後に水路工事などを行い、令和４年度中の完成を予定してい

ます。 

■ 交通事故防止運動を実施  

交通防犯部会では、７月１１日から２０日までの１０日間実施された「夏の交通事故防止運動」

の期間中、会社出入口付近に交通安全のぼり旗掲出や社用車への交通安全啓発マグネットステッカ

ー貼付のご協力を会員企業の皆様にお願いし、芳工連を挙げて交通事故防止運動を展開しました。 

■ 第２回クリーン作戦  

環境整備部会では、工業団地内の道路等に散乱したゴミ

などを拾い集める清掃活動への協力をお願いしています。

７月２0 日第２回クリーン作戦を 56 社２42 名の参加協

力のもと工業団地全域の清掃活動を実施いただきました。

暑い中、ポイ捨てゴミや道路側溝のグレーチングを塞いで

いる落葉の除去に汗を流していただきました。 

今回も多くの社員さんの参加についてご配慮いただき

ました立地企業様に感謝を申し上げます。 

 次回の第３回クリーン作戦は１０月 21 日（木）に予定

していますので、ご協力くださるようお願いいたします。 

■ お知らせ  

◆ ホイテクノ物流(株)様が退会 

ホイテクノ物流(株)秋田営業所宇都宮出張所様は令

和３年７月 31 日付けで芳工連を退会し、事務所を閉

鎖します。長きにわたり環境整備部会員としてご活躍

いただき、誠にありがとうございました。 

◆ 新会員企業様の紹介 

  中村技研株式会社 代表取締役社長 中村彰太郎様が

８月から芳工連に新規加入されます。ピストン、シャフ

トなどの自動車部品を製造し、国内外に工場を有して

いる創業 83 年の歴史ある企業様です。所在地は芳賀

工業団地南部に位置する柳河精機(株)様の跡で、12 月

頃操業予定です。 

◆ 工業団地管理センター臨時休館について 

8 月 13 日（金）工業団地管理センターを臨時休館

とさせていただきます。ご理解とご協力をお願いいたします。 

◆ 芳工連日誌 ◆ 

【７月の実績 】 

11日～20日 夏の交通事故防止運動 

16 日 町長との懇談会 

16 日 県土整備部長に要望書提出 

20 日 第 2 回クリーン作戦 

28 日 資源ごみ回収日 

30 日 町ゴルフ連盟役員会 

【８月の予定 】 

13 日 芳賀町民祭開催委員会 

5 日 交通安全講習会 

11 日 芳賀郡市公衆衛生協会総会 

13 日 管理センター臨時休館日 

25 日 資源ごみ回収日 
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